



中北小学校 学校だより

そ っ た く き

啐啄の機 No. 7

令和3年10月30日(土)

上天草市立中北小学校

文責：横山

## アイ・Eye 集会 ～健康委員会の発表～

10月12日(火)に児童集会を行いました。この日は健康委員会の子ども達が、目の健康について発表をしました。タイトルは「アイ・Eye 集会」です。まず、目の健康と姿勢の関係についてや、スマートフォンやタブレット、ゲーム機などデジタル画面を見る際の注意点などについてくわしく説明してくれました。デジタル画面を見る際には次のことが大切だそうです。

- ・姿勢を正して画面から目を30cm以上離す。
- ・30分に1回は、20秒以上遠くを見て、目を休める。
- ・目が乾かないように、パチパチとまばたきをする。
- ・休み時間は目を休めて、明るい屋外で体を動かす。
- ・寝る1時間前からは、画面を見ないようにする。

最後に、目の健康を守るための「シャキットマン体操」を健康委員会の子ども達が実演してくれ、みんなで行いました。

正しい姿勢で目の健康を守りましょう。



## 「読書祭り」が始まります！

10月29日(金)～11月19日(金)の期間に「読書祭り」を行います。この取り組みについて、10月19日に行った児童集会で図書委員会の子ども達が紹介してくれました。内容は以下の通りです。

- ① 親子読書 → 親子読書カードを配付し、各ご家庭で読書に取り組んでいただきます。
- ② 先生たちのお勧め本紹介 → 本校の職員がお昼の放送で、お勧めの本を紹介します。
- ③ 読書ビンゴ → ビンゴカードを配付し、本を1冊読む毎にスタンプをおします。  
1ビンゴで1回くじを引き、図書委員手作りの賞品がもらえます。
- ④ 子ども達のお勧め本紹介 → 子ども達がみんなに読んで欲しい本について、本の紹介用紙に記入し、それをホールに掲示します。

本は心の栄養ともいわれます。心地よい秋の夜長に、ぜひ親子で読書を楽しんでいただければと思います。

## ようこそ中北小へ！

10月よりALTとしてケビン・トーマス先生が本校に来てくださることになりました。ケビン先生はジャマイカがご出身です。サッカーが得意でFIFA(国際サッカー連盟)のレフリーとしてご活躍されていたそうです。先日は早速1、2年生に授業をしていただき、ジャマイカの様子を教えて頂いたり、サッカーのイエローカードやレッドカードの実物を見せて頂いたりして、子ども達は大喜びでした。



## 火災避難訓練

10月19日（火）に火災避難訓練を行いました。消防署より福田大悟さん、山田雄喜さんが来校され、火災時の避難の仕方や、防火の注意点などについて教えていただきました。また、消火器の使い方についても説明していただき、5、6年生が模擬消火訓練を行いました。最後にレスキュー車を見学させて頂き、子ども達は大喜びでした。これから冬に向けて、寒くなってきます。火の取り扱いには十分気を付けたいものです。



## 脱穀体験

10月21日（木）に3年生～6年生が稲刈りを予定してはいたのですが、あいにくの雨天のため中止となりました。そこで、平山明広さんをはじめ、永田公作さん、二宮幸美さん、鬼塚晶子さんのご指導で、学校で脱穀作業を体験させていただきました。竹のへらを使って脱穀したり、大変珍しい足踏み脱穀機を用意して頂き、それを踏みながら脱穀したりと、色々な脱穀の方法を体験させて頂きました。今では機械を使ってあっという間にできる作業ですが、昔の人々の米作りの大変さを実感することができました。



これから後、精米までしていただき学校へとどけていただけるそうです。講師のみなさんには田植えから、草取りや水の管理、収穫まで大変お世話になりました。ありがとうございました。

## 3. 4年生社会科見学旅行

10月15日（金）に3、4年生が社会科見学旅行に行きました。行き先は熊本博物館、熊本市消防局、子飼商店街です。まず、熊本市へはJR三角駅から列車で向かいました。初めて鉄道に乗るという子どももおり、貴重な経験となりました。熊本博物館では、昔の道具や動物の剥製などを興味津々に見学していました。熊本市消防局では、施設の中にある防災センターで地震・暴風・火災の疑似体験をし、避難の方法について学びました。子飼商店街では、お店の人が働く様子やお客さんが買い物をする様子を観察したり、実際にお店の人と会話をしたりしながら、買い物を楽しみました。「百聞は一見に如かず」という言葉があります。社会科の授業でこれまで学習したことやこれから学習することについて、目と耳と心で実感をもって学ぶことができました。



## 1. 2年生生活科見学旅行

10月22日（金）に1、2年生が生活科見学旅行で阿蘇ミルク牧場に行きました。さわやかな秋空の下、ヤギにえさをやったり、羊のレースを見たりと楽しみました。また、牛の乳搾り体験では、普段飲んでいる牛乳がこのようにして自分たちのもとに届いているということも学びました。普段の生活ではなかなかできない色々な動物との触れ合いを通して、様々な気づきがあったようです。これからの生活科の授業を通して、見学旅行で学んだことをまとめていきます。

